



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

20^{ème} REUNION ORDINAIRE DU COMITE DE POLITIQUE MONETAIRE DE LA BANQUE CENTRALE DE LA REPUBLIQUE DE GUINEE

Le Comité de Politique Monétaire de la Banque Centrale de la République de Guinée (BCRG) s'est réuni le vendredi 12 décembre 2025, pour sa vingtième session, sous la Présidence de Dr Karamo KABA, Gouverneur de la BCRG, Président du Comité de Politique Monétaire.

Au cours de cette session, le Comité a examiné l'évolution de l'environnement économique mondial et national, ainsi que les perspectives qui l'entourent.

Au niveau international, le Comité a noté un ralentissement de la croissance de l'économie mondiale, en lien avec la persistance des tensions géopolitiques, des tensions commerciales et l'incertitude associée. Dans les économies avancées, la croissance a ralenti aux Etats-Unis, passant de 3,8 % au second trimestre à 2,1 % au troisième trimestre 2025. De même, dans la zone euro, la croissance a décéléré, se situant à 1,3 %, après 1,4 % au second trimestre 2025.

Dans les pays émergents, la croissance s'est amoindrie en Chine et en Inde, s'établissant à 4,8 % et à 6,2 %, respectivement au troisième trimestre 2025, après 5,0 % et 7,3 % au second trimestre 2025.

Les pressions inflationnistes se sont maintenues dans la plupart des régions. Aux États-Unis, l'inflation, en glissement annuel, a accéléré, passant de 2,7 % en juin 2025 à 3,0 % en septembre 2025, tandis que dans la Zone Euro, elle a également augmenté, passant de 2,0 % en juin à 2,2 % en septembre 2025.

Sur les marchés des matières premières, le prix de la tonne d'aluminium a augmenté de 8,3 %, en glissement annuel. Le cours de la tonne de fer a rebondi pour atteindre USD 103,5 en octobre, contre USD 92,3 en juin 2025. Le cours de l'once d'or a franchi la barre de USD 4 000 en octobre 2025, correspondant à une hausse de plus de 50,0 % depuis le début de l'année 2025.

Dans un tel environnement, les banques centrales ont maintenu une orientation monétaire accommodante. La FED a décidé de réduire ses taux d'intérêt au cours de ses trois dernières réunions pour les fixer à [3,50 % - 3,75 %] en décembre 2025.

Au niveau national, la croissance est estimée à 6,3 % au troisième trimestre 2025, contre 7,1 % au deuxième trimestre, portée à la fois par la demande intérieure et extérieure. L'inflation a repris une tendance haussière en s'établissant à 3,7 % en août 2025, contre 3,1 % en juin 2025, mais reste en deçà de la norme communautaire de la CEDEAO ($\leq 5\%$). L'inflation sous-jacente, quant à elle, est passée de 0,6 % en juin 2025 à 0,5 % en août 2025.

La croissance de la masse monétaire a ralenti, passant de 36,3 % à fin septembre 2024 à 23,7 % à fin septembre 2025, en lien avec la baisse des avoirs intérieurs nets. Les taux

débiteurs ont baissé, en passant en moyenne de 14,15 % au deuxième trimestre à 13,82 % au troisième trimestre 2025. La liquidité du système bancaire a enregistré une progression de 8,1 % par rapport à fin juin 2025, pour atteindre GNF 12 764,1 milliards.

Le Comité a noté avec satisfaction le renforcement des réserves de change, qui ont enregistré une progression de 25,7 %, pour atteindre USD 3,6 milliards, correspondant à une couverture de 3,1 mois d'importations de biens et services. Sur le marché des changes, le franc guinéen s'est déprécié de 0,7 % face au dollar et de 0,3 % par rapport à l'euro en glissement annuel.

Au niveau des finances publiques, les indicateurs budgétaires se sont améliorés. Le solde budgétaire (incluant les dons) a enregistré un déficit de 2,4 % du PIB, après un déficit de 5,9 % du PIB au trimestre précédent.

Sur le plan du secteur extérieur, le compte des transactions courantes a enregistré un solde déficitaire de USD 106,5 millions, contre un déficit de USD 484,3 millions à la même période en 2024, soit une amélioration de USD 377,7 millions.

En ce qui concerne les perspectives, les prévisions de la BCRG indiquent que le taux d'inflation, en glissement annuel, s'établirait à 3,9 % au quatrième trimestre 2025, en hausse de 1,2 point de pourcentage par rapport au troisième trimestre 2025. Cette tendance devrait se poursuivre au cours des deux premiers trimestres de 2026, avec un taux d'inflation attendu respectivement à 4,0 % et à 4,3 %. L'inflation moyenne s'établirait à 3,2 % en 2025, en hausse de 0,6 point de pourcentage par rapport aux prévisions de juin 2025. En 2026, l'inflation devrait se situer en moyenne à 4,4 %.

Sur le plan international, le Comité a relevé que les risques pesant sur les perspectives d'inflation demeurent, en rapport avec les effets d'anticipation du relèvement des droits de douane, le ralentissement de l'activité économique en Chine, ainsi qu'aux chocs potentiels sur l'offre de main-d'œuvre plus importants qu'anticipé aux Etats-Unis.

Au niveau national, les principaux risques identifiés concernent les difficultés de débarquement au port autonome de Conakry, les perturbations d'approvisionnement en produits pétroliers, les pressions budgétaires inflationnistes et la dégradation des routes dans les zones agricoles pendant la saison pluvieuse.

Cependant, le Comité a identifié plusieurs facteurs d'atténuation, notamment la baisse du coût du fret maritime à l'international, la poursuite de la baisse des cours internationaux des produits de base, la tendance haussière continue du cours de l'or, la notation B+ par Standard and Poor's avec une perspective stable améliorant l'attractivité du pays, la poursuite des travaux d'entretien routier, ainsi que la poursuite de la politique de stabilisation du franc guinéen et de renforcement des réserves de change.

Sur la base de ces risques et facteurs d'atténuation, le Comité a décidé de maintenir inchangées les conditions monétaires. Le taux directeur et le coefficient des réserves obligatoires sont maintenus respectivement à 9,75 % et 11,75 %.

Fait à Conakry, le 12 décembre 2025

Le Président du Comité de Politique Monétaire

Dr Karamo KABA

